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■布拉特辞职·评论

唯足球 恒久远
转身，布拉特留给世界一个背

影。有些迟暮，些许不甘，但到底是一
种姿态。四天前的压倒性胜利，四天
后的意料外离开，布拉特请辞，他想传
达的是：我是自己的主宰，我来去自
如。阿里王子的接位，才不那么容
易。背景板上，FIFA的字样如此庞大
而又突兀地彰显着一个时代的印记，
这是布拉特的时代。他离开了讲
坛，离开了这个工作40年的地方。

美国警方的调查，英国媒体的
追杀，世界各地反对声音的冲击，汇
集成汪洋江河，来势汹汹到底压得
老人有些心慌。79 岁，他还有多少
时间和精力去打这场不见硝烟，但
注定惨烈的硬仗？

“对我来说，最重要的是，当这
一切尘埃落定时，足球将成为赢
家。”这是老布的肺腑之言。所有
的“战争与冲突”，弹劾与劝退，内
核都是关于足球的生存与发展。
足球，需要一片净土。无论放眼世
界 版 图 ，或 是 中 国 范 畴 ，都 是 如
此。运动的本真，即是最单纯朴素
的功能，干干净净，无遮无掩，为人
们带来快乐。

足球赢了。
卸下权利，布拉特被定格为一

个背影。稀疏了头发，蹒跚了脚步，
从来不伟岸的身躯更显佝偻。记忆
会模糊，很少有人成为永恒。唯足
球，恒久远。

■布拉特辞职·分析

利益格局推倒重来？
布拉特刚刚当选便宣布辞职，

背后有何隐情不得而知，但至少欧
洲方面对此表示“欢迎”。

另一方面，阿里王子也在布拉
特宣布将辞职后第一时间对外表
示，已为新选举做好准备，甚至若有
需要，他可以即时接任国际足联主
席。布拉特卸任之后，曾经的“盟友”
将走向竞争。代表亚洲方面的阿里
王子与代表欧洲利益的菲戈等人会
不会同样开始“互撕”的桥段，是布拉
特离开后留下的一段“悬疑”。

从世界杯的承办到电视转播权
的签约，从巨额的商业广告赞助到赛
事利润的分配，国际足联有太多的亿
万美元“蛋糕”让人垂涎欲滴。但对
于真正热爱足球的人来说，对于广大
球员、球迷来说，让足球回归本源才
是真正的期待。无论国际足联主席
是谁，都应该“一碗水端平”，让足球
回归绿茵场而不是站上“角斗场”。

■布拉特辞职·反应

好事一件 欢声一片
普拉蒂尼：这是一个艰难的决

定，一个勇敢的决定，也是一个正确
的决定。

英足总主席戴克：这对足球来
说是伟大的一天，布拉特在位，我们
就无法解决FIFA的问题。

德甲联盟主席劳博尔：这对世界
足球来说是一个好日子，布拉特辞职，
是为FIFA做了一件好事。

赞助商可口可乐公司：今天的
决定对于足球以及球迷来说，是积
极的一步。

英足球名宿莱因克尔：布拉特辞
职了！我无法相信。国际足联曾是多
么正派光明的一个组织啊。

前世界足球先生菲戈：改变终
于到来！让我们尽快找到解决方
案，开启一个透明和民主的国际足
联新时代。 华心怡

昨晨，前中国网球一姐李娜在自己
的微博上公布消息，表示自己和老公姜
山的第一个孩子已经出世，自己已经晋
级为一名妈妈。

李娜虽然没有公布孩子的性别，但
透露孩子的英文名为“Alisa”，由此来
看应该是一名女孩。此外，娜姐还晒
出 了 孩 子 的 脚 印 ，幸 福 之 情 溢 于 言
表。“我们非常高兴而且爱她。”李娜在
微博写道。

半天之内这条微博被转评 5 万多
次，点赞超过 13 万。

今年1月初，李娜在出席澳网活动时
公开了怀孕的消息。此后，李娜返回北京
专心养胎。值得一提的是，2011年的6月
4 日，李娜在罗兰·加洛斯战胜了斯齐亚
沃尼，成为法网女单冠军，开创了中国网
球的新纪元。4 年后的 6 月 3 日，她的孩
子呱呱坠地，春末夏初的时节显然是李
娜的幸运时刻。 林风

晋级妈妈孩子取名“Alisa”

娜姐开心 晒三口之家

就像对胜利的渴望一样，之前连续
不胜也引起了外界诸多不满。改变，是
所有人这个时候一致的看法。虽然在赛
前并没有明确自己改变的想法，但是贾
秀全带着韩锋出席发布会的举动经过媒
体披露之后，球迷已经嗅到了改变的味
道。“韩锋，韩锋！”昨天当建业队入场热
身的时候，看出了端倪的河南球迷开始
大声表达自己的想法。果不其然，这个
因为在去年保级大战中的出色表现给了
人们深刻记忆的门将终于如球迷所愿出
现在首发。

改变并不止于此，因为吕建军4张黄
牌而停赛，河南籍小将杨阔也迎来了本
赛季的第一次首发机会。更重要的是，
贾秀全对于进攻队员也做了调整：此前
一直打中后卫的毕津浩也干回了老本
行，和哈维尔搭档出现在前锋线上，这是
自从肖智受伤之后，他第一次在首发阵
容中摆出高中锋。

而3位“新人”的表现也可圈可点，司
职右边卫的杨阔在 352 阵型中这个要求

极高的位置上，攻防两端都有着出色
表现。全场被舜天主教练高洪波安
排在左路的外援萨米尔和埃斯库
德罗被杨阔防得没有一点儿脾
气，而在进攻方面，杨阔的右路
助攻，尤其是在上半场，是建业
队的主要火力点之一，他的表现
甚至在赛后被江苏媒体认为是舜
天失利的重要因素；而毕津浩的
位置前提，使建业长期存在的前场
制空权问题得以缓解，同时改打后
卫期间练就的防守能力，让他在贾秀
全强调的高位逼抢战术中也起到了关
键作用，也正是他在上半场利用角球机
会打进了建业队的制胜球。

倒是正如高洪波所说：“我们今天也
没有什么射门机会。”这让最受人关注的
门将韩锋昨天并没有太多“表现”，对手
的两次最有威胁的射门都是被后卫在门
线上挡了出来。不过，从全场表现来看，
韩锋显然更加沉稳，尽管是今年第一次
上场，但和后卫线的配合也相当默契，90

分钟内一直给人以“放心”的感觉。同
时，韩锋的第一次首发也是建业队本赛
季第一次在主场做到“零失球”。这也被
球迷认为是一个“吉兆”。

不过，就像之前就连对中场核心伊
沃也不愿给予格外褒奖一样，贾秀全对
于两位第一次首发的球员也没有特别的
赞扬：“能取得胜利，是全队所有队员的
功劳。”

不能不承认，建业队昨天又给了
人们一个大大的意外。赛前的困难
是显而易见的：两场比赛之间只间隔
3 天，比对手少休息一天，在天气逐渐
变得炎热的时候，这对于队员的体能
是严峻的考验；而拥有众多国脚和优
秀外援的江苏舜天又是建业队最近
迎来实力较强的对手，更重要的是，
连续 6 轮不胜，而且屡屡出现得势不
得分的情况，对队员的心理也是一种
障碍。

但最终在这个看似最困难的时候，
建业队选择了爆发，尤其是上半场，从
后场到前场，球员的疯狂奔跑和逼抢，
让人很难相信这是一周双赛的情况，由

此带来潮水般的攻势。李智超、尹鸿博
和伊沃构成的中场，占据了压倒性优
势，尤其是伊沃，对他的防守舜天球员
似乎只有犯规这一种选择，全场比赛，
单是伊沃造成的前场任意球接近 10
次。而上半场，建业队制造出的绝佳进
球机会就有 5 个。以至于客队记者在中
场休息时也连连感叹自家“运气好”：

“你们射门质量高一点儿的话，至少就
是 3∶0 了。”

赛前在强调“不能被建业打乱节
奏”的高洪波最终对失利的结局也坦
然接受：“建业队今天打得确实比我
们好，配得上这场胜利，尤其是上半
场，我在下面看，感觉他们进攻打得

跟巴萨一样，我们根本抢不到球。”
至 于 3 天 时 间 就“ 变 身 巴 萨 ”的

原 因 ，贾 秀 全 表 示 ：“ 我 没 那 么 大 的
神力，真是要感谢队员，感谢他们对
河南足球的忠诚。连续的得势不得
分 也 让 队 员 们 憋 了 一 口 气 ，终 于 爆
发 出 来 。 在 这 么 困 难 的 时 候 ，没 有
人 退 却 ，所 有 人 都 显 示 出 了 强 烈 的
求 胜 欲 望 和 斗 志 ，这 保 证 了 今 天 的
出色发挥。”

终于打破了连续不胜的尴尬，贾秀
全也稍稍松了一口气：“队伍开始逐渐
走出低谷，接下来的 10 多天间歇期，我
们会认真总结、调整，争取尽快回到赛
季初的状态。”

变阵：3位“新人”不辱使命

爆发：重要三分恰逢其时

关键时刻爆发关键时刻爆发 11∶∶00击败舜天击败舜天

建业“久旱逢甘霖”建业“久旱逢甘霖”

航海体育场已经好长时间没有
出现这样的场面了：一群身着红
衣的建业球员从看台下缓缓走
来，所到之处无不是欢呼声一
片。大概传说中的“久旱逢甘
霖”就是这样的感觉，已经6轮不

胜的河南建业队昨晚终于迎来爆发，
在主场1∶0击败强悍的江苏舜天，
迈出了走出低谷的第一步，球队暂时

排名第十名，让队员们能以一种相对轻松的心情迎接第一个间
歇期。 郑州晚报首席记者 郭韬略/文 郑州晚报记者 白韬/图
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贾秀全很兴奋


